
 

＜週報№ 3,011＞ 3,124回例会 

2023年 6月 30日（金） 

■会長／加藤明博 ■幹事／川村総一郎 

◆司会＝五味武嗣 SAA 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません 

◆出席報告 

◆ラッキーナンバー＝№13 加藤明博君 

◆ニコニコボックス＝●川村総一郎君＝いよいよ今年度最終

例会です。みなさま色々ありがとうございました。●北川和彦

君＝加藤会長、良い会長告知をありがとう。退会残念です。川

村幹事、頑張ってくれてありがとう。●飯田兼光君＝加藤会長、

川村幹事、役員の皆さん 1 年ご苦労様でした。●玉本広人君

＝加藤会長、川村幹事、1年間お疲れ様でした。●八幡一成君・

小口武男君＝加藤会長、川村幹事、1年間ご苦労様でした。●

折井俊美君＝1年間ありがとうございました。●山本實君＝社

会奉仕委員会、1年間お世話になりました。●宮坂康弘君・花

岡秀則君＝加藤会長、川村幹事、1年間お疲れ様でした。山田

新会長、小平新幹事、ご指導のほどよろしくお願い致します。

●有賀昭彦君・森幸俊君＝加藤会長、川村幹事、役員の皆様 1

年間楽しい例会をありがとうございました。●太田信男君＝

加藤会長、川村幹事、1年間お疲れ様でした。久しぶりに皆様

の顔が見れてうれしいです。●吉越潔君＝昨夜の引継ぎあり

がとうございました。●加藤明博君＝ラッキーナンバーに当

たって。 

◆会長告知・加藤明博君＝今日は人の情けについてお話した

いと思います。私が諏訪に来て、あるホテルに就職したのは昭

和 52 年でした。その当時の大学出の初任給は 15 万円程度と

言われていましたが、私は料理の見習いということで、7万円

の給料で就職をしました。当時調理場は箱と呼ばれており、月

末になると、支配人が 300 万円か 400 万円位の現金を調理長

のもとへ届けに来て、そこからまず調理長が自分の分を取り、

その後 2番手～5番手くらいの料理人、とまり家庭を持ってい

る職人に調理場が現金を茶封筒に入れご苦労さんと言って手

渡し、あとの若手料理人は現金を直接手渡しされていました。

その当時私はタカハシと呼ばれていました。なぜかと言うと、

加藤という先輩が既に調理場におり、私が入社する前に辞め

た方がタカハシさんだったからです。給料日に、おいタカハシ

お前給料いるの？と聞かれ、はいお願いしますと答えたとこ

ろ、へーお前仕事教えてもらって、食べさせてもらって、寝か

してもらって、まだお金まで欲しいのかと言われ、私の頭の上

に１枚ずつ 1 万円札を 4 枚落とされ、それを私はしゃがみ込

んで拾った記憶があります。今では考えられないことですね。

ある朝調理長のまな板を一生懸命に洗っていたところ、おい、

タカハシお前しばらく休んでないな、今日は休んでいいぞと

言われ、また嫌な顔をすると当分休みがもらえなくなるため、

ありがとうございますと言って休みをもらいましたが、ポケ

ットには 130 円しか入っておらず、私の部屋にはテレビがな

かったため、もう何度も読み返してボロボロになった少年ジ

ャンプを眺めていましたが夕方になりお腹がすいてどうしよ

うもなくなり、また調理場に戻り鍋洗いをしました。すると先

輩が事情を察してくれ、丼一杯の白飯と賄いを出してくれま

した。また私の部屋にはストーブはありましたが、お金がなく

灯油が買えずあまりの寒さに、行きつけの飲み屋さんに行き

熱燗 1 合と湯豆腐を注文したところ、湯豆腐に牡蠣や鶏肉が

たくさん入った寄せ鍋の真ん中に 2 合徳利を差し込んで、片

目をつむりながら鍋のコンロに火をつけてくれた女将さん、

酒は自分で買ってこい、うちの店でキープしておけばよい、も

ちろんお金なんていらないよ。初めにうちで呑んでいけば次

の店で安く呑めるだろ、と言ってくれたスナックのマスター。

サントリーオールドやサントリーロイヤルなどがずらっと並

ぶサイドボードの隅に私のサントリーホワイトが居心地悪そ

うに佇んでいたことを今でも思い出します。中華そばを頼め

ば、何も言わず生卵を２個も入れてくれて、白飯までつけてく

れたラーメン屋の親父さん、お客さんからもらったチップを

すれ違いさまに私の白衣のポケットにねじ込んでくれた中居

さん。私は多くの人の情けに助けられて今日まで生きてきま

した。お世話になった方たちはもはやおりませんが、多くの方

に受けた御恩は、諏訪ロータリークラブを通して、身の丈あっ

た中で今後も社会奉仕を通して返していきたいと思います。 

◆幹事報告・川村総一郎君＝①本日の例会は退任役員挨拶で

す。後ほど私の方からご指名させて頂きますので役員の皆様

ご挨拶をお願いします。②地区より宮坂直孝会員に在籍 20年

の表彰状が届いております。③先日加藤会長より退会届が提

出されました。先般の理事会にて受理されましたので本日付

け会長の任期満了で退会となります。後ほどご挨拶頂きます。 

◆地区在籍 20年表彰宮坂直孝君・今年度幹事への記念品贈呈 

 

◆退任役員挨拶●国際奉仕委員長・秋山晶子君＝私がやった

ことといえば、1回の講演のみでしたので、大変寂しい内容で

はあるんですけども私の仕事に関係のある白馬のお宿 KS-

STRIP リゾートで何軒か経営されている山東社長にお越しい

ただいて、今の白馬の状況ですとか、もともと中国出身の方で

すので、中国からの旅行のこと、日本で起業した話などをして

いただいたので、新しい視点でのお話だったのではないかと

思います。今年は本当に初めてながら助けていただきながら

やらせていただき、どうもありがとうございました。 

●会報・雑誌・広報副委員長・宮坂康弘君＝当委員会はクラブ

の奉仕活動や事業に関する地域社会での認識と公共のイメー

ジ向上に貢献するという計画のもと、クラブ活動の記録・保存

の場としての週報の作成及び Web サイトのページを通じて発

信することを主な事業としてやってまいりました。週報につ

いては可能な限り翌週の例会に間に合わせるように努力をし

てきたつもりです。週報の発行は今日を入れて 34回になりま

すが、会長告知や新入会員卓話など会員の皆様には発表と原

稿を寄せていただきまして感謝を申し上げます。ありがとう

ございました。 

●会員増強委員長・古谷了君＝会員増強は 1 回だけ例会をさ

せていただきました。折井副委員長といっしょにアンケート

を報告させていただきました。クラブ計画書の中では 47名の

本日 74.00％ 13名欠席 
前回訂正 74.00％ 13名欠席 



お名前があったのですが、卒業された方、また入会された方が

あって、今日時点では 50名になって、これも皆様のおかげと

思っております。本当にありがとうございました。 

●社会奉仕委員長・山本實君＝委員会は主として諏訪の子供

たちの教育を支援する奉仕活動、諏訪湖の環境、浄化問題を考

えるという２つの大きなテーマを行ってまいりました。まず

教育の奉仕活動の方は昨年10月6日に城南小学校におきまし

て諏訪市の三輪教育長様はじめ 3 名の担当者とロータリーク

ラブからは加藤会長をはじめ 6 名の参加者におきまして諏訪

市内の小中学校に 20万円分の図書カードをお贈りし、城南小

学校と諏訪中学校に大型テレビをそれぞれ 1 台ずつお贈りし

ました。10月 16日奉仕デーという例会においてロータリーの

会員18名とアクトの4名で諏訪湖畔の清掃作業及び公園内の

２つのブロンズ像の清掃作業を行っていただいております。1

年間ありがとうございました。 

●青少年奉仕委員長・花岡秀則君＝当委員会として大きく２

つの事業計画があります。１つがローターアクトクラブの支

援です。昨年の 10月 21日と今年の 3月 10日の 2回にわたっ

て例会を開かせていただいて、その中でローターアクトの瀬

戸会長様から活動報告をいただきました。こうした機会を通

じましてアクト会員の増強支援について一緒に考えたり、懇

親を深めることができたと感じております。2つ目の活動は関

係団体への支援です。先月 5月 12日の例会では諏訪市スポー

ツ少年団など３つの団体から関係者をお招きして活動の報告

をいただきました。諏訪クラブとして青少年育成と指導者の

育成に寄与することについて考える機会を持てたと考えてお

ります。1年間ありがとうございました。 

●職業分類委員長・折井俊美君＝職業分類委員会というのは

少し難しくて、実際問題としては 1 業種 1 名というロータリ

ーの憲法があるわけですが、なかなか思うようにいかないと

いうことで、50名未満の場合は 1業種 5名まで、50名を超え

た場合には 1 割まで同業種で大丈夫だという基準を適用し分

類に関しては昔ほど厳しくないのではないかと思います。ロ

ータリークラブは異業種の方たちの集まりで親睦を深めると

いうことになっておりますので、皆さんも分類表をよく見て

頂いて、是非こういう人がどうかということがありましたら、

今まで入ったことがないような方もお誘いいただきたいと思

います。ありがとうございました。 

●監事・宮坂直孝君＝先ほど 20年表彰を頂戴しましたが、も

う 20年も経つのか、我ながらびっくり致しました。私ごとで

すが、昨年の夏に長野県の酒造組合の会長を引き受けさせら

れました。嫌で嫌で仕方なかったのですが、しばらくやってい

るうちに使命感みたいなものが生まれ、実は長野県は酒屋が

多い県であり 80 件 80 社が操業しております。これは新潟県

の 90件に次いで酒蔵の数では全国 2番目ですが、残念ながら

酒と言われて思い出すのは新潟県であったり、東北の諸県で

あったりするわけで、長野県の存在感は薄いのを何とかしな

いといけないのとまたポテンシャルも十分にあるので、私の

60 台の最後の何年かは長野県を山の美酒王国と言われるよう

なエリアにしたいという夢を掲げて週のうち 2 日位は長野の

事務所に通っている、そんなわけでございまして、2年目に入

り活動がいよいよ本格化していくわけで、次年度も隅っこで

たまに座っているということになるかもしれませんが、なる

べく参加させていただくようにしますので、何卒よろしくお

願い致します。 

●副 SAA・岩波寿亮君＝副 SAAは 2回目で 2回の経験を話しま

すと前の副 SAA の時は 1 年間を半分にしてやろうと言われ、

やったのですが、五味 SAA はとても真面目で全部自分でやる

とおっしゃり、欠席の時だけやらせていただきました。毎週襷

をかけるのが右肩か左肩かが私と五味 SAA とで違うので五味

SAA に合わせておりました。これからの参考にしてください。

ありがとうございました。 

●SAA・五味武嗣君＝1 年間スムーズな進行にご協力いただき

ありがとうございました。よかったなと思ったのは、昨年まで

今回リモートかリアルか直前まで分からないことがあって、

今年はそうだったら嫌だなと思っておりましたが、今年度は

それがなくて良かったと思います。1年間ありがとうございま

した。 

●会計・増田哲君＝昨年 11月 5日にロータリークラブへ入会

させていただき、半年位しか会計の仕事をしておりませんと

言うか会計の仕事は全くしておりませんで、ここで会計の報

告をする 10分だけが仕事でございまして、残りは支店の女性

の職員で詳しい者がおりましてその彼女に全部やってもらっ

て頂いておりましたので改めて感謝したいと思います。来年

度も引き続き会計を務めさせていただくことになりましたが、

伝統ある諏訪ロータリークラブの会計をしっかりガードして

いきたいなと思います。また 1年お世話になります。 

●副幹事・小平直史君＝副幹事は楽なのかなと思って最初ス

タートしたのですが、年が変わった途端、怒涛のようにメール

が来る中クラブ計画書が今日間に合って良かったと思います。

みなさんのご協力のおかげです。1年間ありがとうございまし

た。 

●副会長/クラブ奉仕委員長・小口泰幸君＝ラッキーナンバー

は入会して 7 年間で 3 回しか当たったことがないのに、今年

1年で 4回当たって、そのうち 3回は会長代行をやっている時

でした。正直川村さんの如何様だと思っています。1年間本当

にありがとうございました。 

●会長エレクト・山田文雄君＝今年の RLI は塩尻のえんぱー

くで 4回行いました。PETSは最終の RLIの前日に松本で行わ

れ、面白かったのですが県内の会長エレクトがたくさん出て

まして、その中で友達と言える方 3人と顔見知りが 20人ほど

できました。これは会長エレクトをさせて頂いて良かったと

思っています。いよいよ明日からということで緊張しており

ますが、みなさんのご支援よろしくお願い致します。1年間あ

りがとうございました。 

◆今後の例会日程 

 

7/7(金) クラブ協議会 新年度方針・挨拶 

7/14(金) 新年度・納涼夜間例会 

7/21(金) 準法定休日 

7/28(金) クラブ協議会 「出席率向上・表彰」出席委員会 


